



教育目標
夢に向かって挑戦し、
共に生きる子を目指して
やさしい子
学び合う子
たくましい子

平成30年12月21日(金) 児童数123名

文責 教頭

おかえり、ただいま

校長 藤田 成人

平成30年度の師走もいよいよ大詰め。学校では、今日2学期の終業式を迎えました。「さようなら。元気でね。3学期またね。」下校する子供たちに手を振る先生方、それに応える子供たちの姿が何とも微笑ましく思います。ご家庭では、子供たちの元気な「ただいま」の声を迎えてあげられたでしょうか。

*

最近、「う～ん、なるほどなあ。」と感じたお話を紹介します。一つ目は、理髪店を営むお父さんのお話です。「私は在宅で仕事をしていますが、息子が学校から帰って私の顔を見ると『お父さん、おかえり。』と言うのです。だから私は、『ただいま』と言ってから息子に、「おかえり」と言います。すると息子も『ただいま』と言うのです。」言葉だけを拾えば、「お父さん、おかえり。」「ただいま。おかえり」「ただいま」です。少し変わった親子だと思われるかもしれませんが、この短いやりとりの中に、相手への感謝や思いやりの心を感じます。

こんなお母さんの話もありました。「娘が学校から帰ると何度も『ただいま』と言うのです。その度に『おかえり』をせがむのです。おかしい行動だと思って娘に聞いてみると、『自分に自信がないと何度でも聞きたい言葉が“おかえり”なの。こんな私でも帰って来ていいんだって。』娘さんは、学校で元気に過ごせていなかったのかもしれませんが。何か悩みを抱えていたのかもしれませんが。お母さんのたくさんの「おかえり」に生きる自信や自分の存在の意味を確かめていたのでしょう。「おかえり」には、「大切、必要」というメッセージが込められているように感じます。

*

先日、校内の研究授業で、4年生が「フィンガーボール」という読み物教材を使って道徳の勉強をしました。お話のあらすじは、「女王様主催の食事会で、一人のお客様が手を洗うはずのフィンガーボールの水を飲んでしまいました。すると、それを見ていた女王様もフィンガーボールの水を飲んでしまったのです。あっけにとられる周りの人。そして、女王様の真意とは...。」というものです。「マナーは大切だけど、場合によっては守れないときもある」という難しいテーマでしたが、「相手の気持ちを考えてあげたい。傷付けないようにしたい。マナーはやぶらなくてはいけないときもある。」などなど、子供たちは一生懸命考えていました。

*

「ただいま、おかえり」挨拶のマナーから言えば、先に「ただいま」で、それに対して「おかえり」が正しいのかもしれませんが、でも、ぜひ大人や親が先に、「おかえり、行ってらっしゃい」と声を掛けてあげたいと思います。とても素敵なマナー違反(?)だと思いませんか。ちなみに「おかえり」を英語では、「welcome home」とは言わず、「How was school?」(学校どうだった?)程度だそうです。(アシュリー談)大人や親から挨拶を!

今年も一年ありがとうございました。クリスマスやお正月、家族での楽しい時間がありますように...。新年がよい年ありますように...



冬休み

平成30年12月24日(月)～

平成31年1月14日(月)

3学期始業式

平成31年1月15日(火)

- 1日(火) 元日
- 7日(月) 村書き初め大会(ふるセン)
- 9日(水) 村スキー教室(モヤヒルズ)
- 10日(木) //
- 11日(金) 村スキー教室(青森スプリングスキーリゾート)
- 14日(月) 成人の日
- 15日(火) 3学期始業式 登校指導
5時間授業
全校下校指導 15:00～
- 16日(水) 5時間授業
全校下校指導 15:00～
- 17日(木) 標準学力検査①(国・理)
サプリメントタイム
フットサル教室
- 18日(金) 標準学力検査②(算・社)
- 22日(火) 避難訓練④
- 24日(木) サプリメントタイム
フットサル教室
- 25日(金) 委員会活動⑨
- 28日(月) 教育相談週間 ～2/6
- 29日(火) 集金日
- 30日(水) 校外班会議

1月のめあて	
生活	言葉遣いに気を付けよう
保健	かぜの予防をしよう
給食	すすんで野菜を食べよう
清掃	すみずみまできれいにしよう

東郡児童美術展 入賞者

東郡児童美術展に入賞した子供たちを紹介します。入選以上の作品は、協同組合タッペン美術展示館(青森市民美術展示館)に展示されます。どうぞご覧ください。

展示期間	12月23日(日) 12:00～16:00
	12月24日(月) 10:00～15:00

	版画の部	絵画の部
推奨	4年 佐々木由布子	
特選	1年 長谷川 莉彩 6年 伊瀬谷 隼	3年 吉田 光 藤本 湊聖
入選	2年 工藤 陸 船橋 道	2年 吉田 悠星 稲葉 永剛
	3年 工藤 夢叶 八幡 瑠南	3年 吉田 彩 青木 伶磨
	4年 小鹿 果歩 倉谷 莉子	小松 蒼生 細谷 龍斗
	福田 幸菜 中島 響輝	工藤 夢叶 石田 恭啓
	6年 小鹿 寛弥 工藤 怜奈	4年 川内 蒼羽 5年 青木 星磨
	木村 祥后 越田 菜央	

おめでとうございます!

東郡カップ 5連覇!! ミニバス部

もうすぐ平成最後の12月が終わろうとしています。平成30年もご家庭や地域の皆様には、様々な教育活動の場でお世話になりました。子供たちはたくさんの経験を積むことができました。ありがとうございました。

新しい年も、よろしく
お願いいたします。

